

## DIA A DIA

## Las Cigüeñas Tricolores

En las almenas de los ruinosos castillos alsacianos, — que antaño fueran señoriales mansiones de duques, arzobispos o condestables, — en las torres góticas de las catedrales, en los rojos campanarios de las ermitas y en las chimeneas de las casas, allí donde haya en alto un sitio, en todas las poblaciones que existen entre el Rin y los Vosgos, gustan de hacer sus nidos las cigüeñas blancas. Allí amontonan palillos y hojas secas para poner sus huevos; allí crían a sus hijos y bajo aquel cielo, los pequeñuelos tienden por primera vez las alas y se lanzan al espacio.

Cuando llega el verano con su sol de fuego, con sus mediodías abrasadores; cuando desaparece el verde de la llanura para refugiarse en las orillas de los ríos y en lo alto de los Vosgos, las cigüeñas abandonan el país y en bandadas silenciosas, volando de catedral a catedral, de torreón a torreón, con un vuelo sereno y perezoso, atraviesan luengas tierras para al fin parar en las nevadas cumbres del Alpe o en los picos canosos del Jura o del Pirineo.

Regresan con los primeros fríos del otoño, y los campesinos que las ven volver saludan en ellas el retorno del viejo invierno de barbas nevadas; la muchacha tísica que tose detrás de los vidrios de la ventana, al ver de nuevo al blanco heraldo del frío, debe estremecerse con un vago temor: con la cigüeña silenciosa que en éxtasis se queda horas y horas, inmóvil sobre una pata, soñolienta en lo alto de la torre, vendrá fatalmente su agonía, como el deshojamiento de una rosa, blanca como el plumaje del ave silenciosa, como su cuerpecito de niña que nunca supo de halagos de amor, como el sudario blanco que diciembre va extendiendo sobre la llanura alsaciana; y el niño ve en ella a la vieja amiga que viene a fabricar su nido y a criar sus polluelos en lo alto de la vetusta chimenea, más arriba de la buhardilla donde él juega al escondite; sabe que con ella viene Noel, y que las cigüeñas son las que informan a San Nicolás del comportamiento de los chicos: cuando llega la noche de Navidad ellas van guiando al mago amigo de los niños para que el reparto sea equitativo.

Las cañonazos de la gran guerra espantaron de Alsacia a las cigüeñas. Hubieron asustadas de su vieja casa: desde las orillas del Rin, desde lo alto de la catedral de Estrasburgo, sus ojos penetrantes descubrieron un paisaje de desolación, un campo de muerte donde los días eran negros de humo y las noches rojas de fuego. Allí no más, en los altos picos de los Vosgos, en aquellos barrancos y aquellos pinares, la lucha fué incansable durante cuatro años. Y las pobres aves, asustadas, tendieron sus alas y vinieron en demanda de asilo a las aldeas pirenaicas, más al sur todavía de donde blanquean los almendros del Rosellón.

Ahora, en este invierno de 1919, después de cuatro de ausencia, un día aparecieron bajo el cielo plomizo, las bandadas de cigüeñas blancas sobre las llanuras nevadas de Alsacia. Aquellos vivientes estandartes del ensueño, como las llamara el lírico de Popayán, regresaron en cuanto cesó el rugir de los cañones. Volvieron las aves, de albinas vestiduras, como heraldos de paz, a anunciar la vuelta de Noel y el retorno del invierno.

Y han llegado ahora como nunca se

vieron de numerosas: en bandadas de cientos.

Las cigüeñas siempre se han mostrado amigas de los franceses; desde que Alsacia empezó su cautiverio en 1870, ellas han sido mártires del recuerdo de Francia. Ellas han sido víctimas del dominador germano por mantener en lo alto del cielo alsaciano el color de la patria ausente. Veamos como: recién pasada la guerra, un pintor alsaciano concibió una idea y la realizó; cogió una cigüeña blanca y le pintó las alas, una de azul, de rojo la otra. La echó a volar, y el ave, luciendo a pleno sol la bandera francesa, la bandera desterrada, empezó a dar vueltas alrededor de la más alta torre de la catedral de Estrasburgo. Del cuartel salió un piquete de tiradores y fusiló a la cigüeña tricolor. Desde aquel día las fuerzas alemanas de guarnición en Alsacia tuvieron que seguir matando a docenas las cigüeñas banderas: de donde salían? quién las pintaba? Y el ave que es símbolo del ensueño y del recuerdo, se convirtió en sagrada para los cautivos, en símbolo de la Francia ausente: con una ala roja, la otra azul y blanco el plumaje del pecho, las cigüeñas volaron lentamente bajo el palio de los cielos, sobre la cabeza de los opresores, como una esperanza, como un anhelo de los oprimidos.

Y ahora, concluida la guerra, han regresado, y han regresado en cientos, como volverán a la tierra de sus abuelos los alsacianos que en el exilio esperaron su rescate. Y volarán libres por el inmenso cielo, y enmarañarán sus nidos en las almenas de los castillos ruinosos y en las torres de las viejas catedrales; y se posarán blancas sobre las astas en que flamean las banderas tricolores de Francia, las mismas banderas que ellas enarbolaron un día a despecho del conquistador; y las banderas con el ave blanca en el pico del asta, parecerán una hermosa realidad coronada por un ensueño.

EL HÚSAR BLANCO

## Un caso de difteria

Cerca del Parque Nacional se ha presentado un caso de difteria.

Sabemos que atiende al paciente el doctor don Carlos Durán.

Llama la atención la frecuencia con que aparecen brotes epidémicos hacia el Norte de la ciudad, y sólo al Norte.

Debe existir, desde luego, algún foco pestífero, que no ha sido localizado por la Higiene.

## Atribuciones de los alcaldes

El Senado reformó el artículo 70 de la Ley Orgánica de Tribunales en la forma siguiente: «Compete a los Alcaldes conocer en primera instancia de las causas civiles cuya cuantía no exceda de doscientos cincuenta colones.

Mientras no haya contención, podrán los Alcaldes de los cantones menores conocer de los juicios de sucesión cuya cuantía no exceda de mil quinientos colones.

Habiendo contención sobre un punto cuyo valor exceda de dicha cuantía se pasarán los autos al Juez respectivo.

Podrán también cuando haya urgencia y el Juez no pueda por algún motivo hacerlo, decretar arraigos y embargos preventivos, así como el aseguramiento prejudicial de bienes, y en general, en los casos que requieran una determinación que sin daño de los interesados no pueda diferirse; pueden adoptar providencias interinas, dando cuenta al Juez de primera instancia, con remisión de los antecedentes».

## Información Mundial Cablegráfica

## La restauración de las provincias del norte de Francia

## Grandes motines en Italia

Grandes agitaciones en Italia

PARIS, 19.—En Italia han continuado las grandes huelgas; todos los diarios traen profusión de detalles de las agitaciones las que han tomado caracteres alarmantes en la región de Bolonia. Otros lugares muy agitados por la crisis revolucionaria son Roma, Florencia y Forlì. Se da como motivo de estos movimientos la exorbitante carestía de la vida. En todos estos lugares se han desarrollado escenas violentísimas producidas por los manifestantes; en las calles han ocurrido encuentros sangrientos y el populacho ha roto puertas y ventanas de los almacenes a los que ha saqueado desenfadadamente. En Romagna han tenido lugar escenas particularmente violentas. En Imola se produjeron encuentros entre la tropa y los manifestantes. Las fuerzas armadas en este último lugar se vieron en la necesidad de hacer fuego contra la multitud, causándole catorce muertos; el número de heridos, por todas partes es inmenso.—Havas.

El movimiento italiano decrece

PARIS, 19.—Avisan de Roma que la calma parece restablecerse en Florencia y muchas otras ciudades agitadas. Sin embargo, empiezan a notarse brotes alarmantes de agitación en Milán, Brescia, Brindisi y Palermo. Hoy el nuevo ministro jefe de la Delegación Italiana, señor Nitti expuso a los periodistas que las causas de los sucesos de Italia son exclusivamente de carácter económico. El pan ha encarecido notablemente en todo el reino y se nota descontento general.—Havas.

Aye, debió empezar la huelga en Hungría

PARIS, 19.—Avisan de Budapest que las organizaciones socialistas han decidido empezar una huelga general el 21, como protesta contra la malévol intervención del gobierno bolshevikista de Rusia en Hungría.—Havas.

Los Jefes de la contrarrevolución rusa en París

PARIS.—Hace tres días llegó a ésta el General ruso Dragomiroff. Hoy consintió en recibir a los periodistas a quienes expuso que el propósito de su venida

## Hace estragos la gripe en Santo Domingo

Dos epidemias han invadido la ciudad: la disentería y la gripe. Ambas han encontrado donde albergarse y han hecho víctimas a un centenar de personas. El agua que deja tanto que desear, es la portadora de la ameba.

La honorable Corporación municipal debe seguir en su desempeño de proporcionar una agua más pura.

Hace casi dos años que no se cuenta en Santo Domingo con Médico del Pueblo, motivo por el cual el número de fallecimientos aumenta considerablemente; el menor día es de cuatro.

Los habitantes de aquella localidad acuden por más presto a pedir galenos a Heredia; pero dichos señores no conformes con el pago de su visita o de su consulta, obligan a los familiares del paciente a ir a traer las medicinas a sus boticas para aumentar de este modo sus ganancias.

Por qué no dejar en libertad a los clientes de comprar las medicinas don le gusten? Acaso sólo en Heredia existen boticas? ¿No las hay en Santo Domingo y en San José? ¿No es obligación de los médicos entregar la prescripción al paciente? Tome nota de esto la Facultad de Medicina.

Las elecciones en Barcelona

—PARIS, 19.—Informes recibidos de Barcelona, anuncian que los candidatos de las papeletas nacionalistas triunfaron en las últimas elecciones, habiendo conquistado seis sillones más.—Havas.

La restauración del Norte de Francia

PARIS, 19.—De los informes rendidos hoy a Poincaré por el Ministro de Transportes señor Clavelle, resulta que desde el armisticio hasta la fecha, se han restaurado 940 kilómetros de línea férrea de vía doble y 1094 de vía estrecha en las redes del Norte y del Este. Estos trabajos representan un gran esfuerzo si se toma en cuenta las dificultades con que se ha tropezado como son la destrucción de puentes y otras obras vitales. En cuanto a las redes de canales en los departamentos invadidos, ya se han puesto al servicio público 530 kilómetros de los 1075 que existían antes de la guerra. En vías y caminos han sido restaurados 17 mil kilómetros sobre un total de 40 mil.—Havas.

Dimite un Ministro español

PARIS, 19.—Avisan de Madrid que con motivo del curso seguido por la discusión de la política en las Cámaras, el Ministro de Justicia presentó su renuncia. Fueron dirigidas censuras muy agrias contra la política seguida por el Gobierno en las elecciones.—Havas.

## A granel

Abdón Castillo, tomó más copas que de ordinario el sábado por la noche.

Llegó a su casa en deplorable estado de embriaguez; se subió las mangas de la camisa y la emprendió contra su mujer.

De resultados de ello, la mujer quedó herida en la cara y en una mano. Ella misma puso el hecho en conocimiento del Alcalde Primero y se procedió a levantar la sumaria.

También se procesa a Leovigildo Corrales, por el delito de rapto y robo, este último, en daño de Mariano Salazar.

Lo robado es un vestido de casimir, dos pares de calzado y un anillo de oro.

Salazar dió hospedaje en su casa a Corrales, y éste, a buena mañana, salió de allí no dejando agradecimientos para su triste protector, sino recuerdos poco agradables.

En la noche se había apropiado de las prendas y haciéndolas un lío, tomó las de Villadiego, pero fué detenido ayer, por los alrededores del Mercado.

Confesó haberse llevado esos objetos y haberlos vendido; no recuerda a quién.

# La tercera invasión al territorio costarricense

## En La Cruz fueron nuevamente batidos los enemigos

Con el consentimiento de Emiliano Chamorro nuestro país ha sido invadido por tercera vez. Empeñado un hermano natural del gobernante de Managua, el Coronel Noguera, hermano no sabemos si de padre o de madre, en provocar un incidente de fronteras con las fuerzas del Coronel Cabezas, el Gobierno estimó de conveniencia, para poder justificar la actitud de Costa Rica en cualquier emergencia, dar orden a nuestras fuerzas de internarse en el territorio nacional y situarse a la altura del Campamento de Santa Rosa. En cuanto las gentes del otro lado de la frontera se convencieron de que la región limítrofe estaba desguarnecida, pasaron la frontera y se posesionaron de La Cruz. Allí fueron atacadas y derrotadas las tropas irrupcionistas por la caballería costarricense.

El mandatario cuya nota lagrimeante reproducimos en la edición pasada, ha manifestado una vez más su impotencia para vigilar sus fronteras y ha demostrado a la faz de las naciones lo que es su cacareada neutralidad. Y el hombre que a ido a Washington a suplicar protección para su gobierno y para el país que ha enagomado, no ha tenido escrúpulos en consentir que soldados de la línea nicaragüenses se unan a los mercenarios que los revoltosos han tratado vanamente de introducir al país. Los telegramas que a continuación reproducimos informarán ampliamente a nuestros lectores del combate librado en La Cruz, donde tan mal puestos han salido los filibusteros que no tienen otra presentación que la de salteadores de desfiladeros.

Depositado en Santa Rosa, el 19 de julio a las 4 p. m.

Señor Ministro de la Guerra.

Nuestros puestos de vigilancia avanzados han señalado patrullas numerosas de invasores en dirección de La Cruz.—Cabezas, Santos y Prestinary.

Depositado en San Rosa, el 19 de julio a las 9 p. m.

Ministro de la Guerra.

La caballería de nuestros tres cuerpos de Ejército, ha salido hoy a medio día hacia el frente. No tenemos otros datos que la presencia de invasores en La Cruz, los cuales deben haber sido atacados hoy por la tarde. Esperamos noticias que transmitiremos inmediatamente.—Santos, Cabezas y Prestinary.

Depositado en Santa Rosa, el 20 de julio a las 11 a. m.

Señor Ministro de la Guerra.

Tenemos el honor de comunicar a usted que ayer a las 3 p. m., nuestras fuerzas de caballería atacaron la posición de La Cruz, lugar que habían ocupado fuerzas de invasores. El combate se desarrolló de manera favorable para nuestras tropas, las que después de fuerte lucha en la que se distinguió una vez más la valentía del soldado costarricense y su determinación en el ataque, entraron vencedores en La Cruz, tomando un considerable botín.—Prestinary, Cabezas y Santos.

Depositado en Santa Rosa, el 20 de julio a las 11 y 30 a. m.

Ministro de la Guerra.

Como informamos anteriormente, las descubiertas de nuestra caballería atacaron al enemigo que se había hecho fuerte en La Cruz. El ataque se llevó a cabo siguiendo estrictamente el plan de combate que previamente se había elaborado y el que resultó felizmente coronado de éxito, gracias al valor desplegado por nuestros heroicos jinetes y por la pericia de sus oficiales. Después de las primeras cargas el enemigo huyó en desbandada completa, dejando en nuestras manos un gran botín: fueron tomadas una ametralladora, rifles, machetes, numerosísimos cartuchos, revólveres y bestias aperadas, algunas de éstas magníficas, lo que demuestra que pertenecieron a los jefes quienes en la precipitación de la fuga no atinaron a servirse de sus caballos para escapar. Entre los objetos que cayeron en nuestras manos se encuentra un sombrero con las iniciales «S. Ch.» y que según declaración de los prisioneros es el mismo que portaba el jefe de la gavilla Segundo Chamorro. Seguiremos informando.—Cabezas, Santos y Prestinary.

Depositado en Liberia, el 20 de julio a las 2 p. m.

Ministro de la Guerra.

Detallamos la parte de botín contada hasta ahora: una ametralladora sistema Colt, automática, sin su trípode, 18 rifles modelo Remington reformado, y 60.000 cartuchos. Estos cartuchos son de 7 milímetros de calibre. Varios revólveres, un cinturón porta-cartuchos con las iniciales «G. N.», que son los que usa la Guardia de Honor del Presidente de Nicaragua y que contiene 45 cartuchos de rifle, y otros objetos que aún no han sido inventariados.—Cabezas, Santos y Prestinary.

Depositado en La Cruz, el 20 de julio a las 3 y 25 p. m.

Ministro de la Guerra.

En el combate de ayer en La Cruz y del que ya hemos tenido el honor de informar, fueron capturados 14 prisioneros que ahora llegan a este campamento perfectamente vigilados por nuestros soldados. Hoy mismo salen para ésa y bajo vigilancia militar estos prisioneros y parte del botín caído en nuestras manos. Los prisioneros tienen datos muy interesantes que comunicar.—Santos, Cabezas y Prestinary.

Depositado en Santa Rosa el 20 de julio a las 4 p. m.

Ministro de la Guerra.

Entre los numerosos muertos del enemigo pudo ser identificado el maestro de escuela Marcelino García Flamenco. Los heridos, según datos fidedignos obtenidos de los prisioneros y de los informes suministrados por nuestros oficiales, son muy numerosos. De esta vez la lección ha sido dura para la gavilla de filibusteros.

De nuestra parte tenemos que lamentar, por dicha solamente seis heridos. Entre ellos un soldado que en la acción se distinguió de una manera muy señalada: se llama Ambrosio Baquedano. Luchó este soldado con un valor y un patriotismo tan sobresalientes, que en el campo le fué conferido un ascenso como galardón a su bravura y arrojo. Fué herido luchando cuerpo a cuerpo con uno de los invasores al que mató. La herida de este valeroso soldado no es por fortuna de carácter grave. Así como éste, todo el resto de nuestros soldados que tomaron parte en la acción se distinguieron como buenos. Para que Ud. y todo el país conozca los nombres de los jefes que de tan brillante manera condujeron aquel puñado de bravos que en total eran 118, tengo el honor de transmitirlos: Tenientes Coronales: Montoya, Morales y Jorge Sánchez; Comandantes Mayores: Alvaro Llach, Francisco Ruiz y Antonio Grillo; Capitanes: Catalino Castillo, Adolfo Morales, Agustín Herrera, Juan R. Mora, Pedro Talavera y Rafael Salguero; Tenientes: Arnulfo Salazar, Ramón Tovar, Francisco Rueda, Santiago Ortiz y Luis Espinoza; Subtenientes: Dolores Alvarez, Trinidad Aguilar, Justo Brenes y José Calvo. Su valiente comportamiento en el campo los ha hecho acreedores al honor de ser presentados al

Ejército Nacional como ejemplo de valor y de patriotismo.—Prestinary, Cabezas y Santos.

Depositado en Santa Rosa el 20 de julio a las 8 p. m.

Ministro de la Guerra.

Con datos fidedignos podemos informar a Ud. que el número total de invasores echados de La Cruz, era de doscientos cincuenta y contaban con dos ametralladoras, una de las cuales cayó en nuestro poder.

Nuestros destacamentos de caballería, siguiendo órdenes superiores se reconcentraron, después del combate y de reconocido el campo de la acción en sus bases.

La moral y el espíritu del ejército son espléndidos y están animados del más alto patriotismo. Al grito de «Viva Costa Rica» avanzan al combate como electrizados por el nombre de la Patria amada.—Santos, Cabezas y Prestinary.

Depositado en Santa Rosa, el 20 de julio a las 5 p. m.

Ministro de la Guerra.

Trasmitimos a usted el número total de nuestras bajas y las del enemigo: por nuestro lado tuvimos que lamentar la muerte de un valiente soldado y cinco heridos. Los muertos del enemigo son siete ya comprobados y no menos de veinte heridos.

Parece que entre los heridos del enemigo hay un oficial de alta graduación, a juzgar por las precauciones con que fué retirado de la línea de fuego. Esto ocurrió al iniciarse no más el combate.—Cabezas, Santos y Prestinary.

Depositado en Santa Rosa, el 20 de julio a las 6 y 20 p. m.

Ministro de la Guerra.

Fué enterrado con honores de capitán el soldado José Pablo Ardón Rodríguez, muerto dos horas después del combate a consecuencia de una herida en el pecho.

Toda la tropa asistió a las honras fúnebres que fueron presididas por el presbítero Lombardo.

Los soldados parecen enardecidos y deseosos de vengar la sangre vertida por el compañero.

Respetuosos subalternos.—Prestinary, Santos y Cabezas.

## Personales

—De Orotina llegó don Juan Suárez  
—Para España sale el sábado próximo don Luis Cueto. Buen viaje.

—Anoche el estado en que se encontraba doña Cladia S. de Ford era muy delicado.

—Estuvo entre nosotros procedente de Puntarenas don Francisco Luis Enriquez. El domingo regresó el amigo Enriquez al puerto.

—Hemos tenido el gusto de saludar en San José al Coronel don Miguel Angel Blanco, Comandante de Plaza de Puntarenas, quien goza de licencia.

—De Tres Ríos Regresó doña Conchita de Calderón.

—Guarda cama la señorita Anita Pacheco.

—De Cartago estuvo entre nosotros Fray Dionisio de Llorens, superior de los franciscanos.

—La señora Julia Castillo se dirige a Cuba.

—Por cartas recibidas de Francia se sabe que llegó a París sin ningún contratiempo Meré Marie Christine Superiora del Colegio de Sión de esta ciudad.

—Se encuentra esta ciudad el doctor don Saturnino Restrepo, apoderado de la Compañía Petrolera «Pearson».

Llegó por el último vapor del Sur. El señor Restrepo, es una distinguida personalidad literaria. Redactaba en Londres con Santiago Pérez Triana y con Sanin Cano, la revista «Hispania». Es también el traductor del libro «La Grande Ilusión» de Norman Angel.

Atentamente lo saludamos.

—Estuvieron en ésta ayer don Carlos Peralta, don Angel Valle y don Octavio Monge.

—Partió para Panamá en busca de campo más propicio a sus actividades el joven don Enrique Borrás. Lleve feliz viaje.

—Viaja por Turrialba el doctor don Luis Paulino Jiménez.

## El Administrador de Aduana de Puntarenas recibe una herida

Próximamente a las tres de la tarde de ayer salió un tren expreso conduciendo en un carro salón al señor Enviado extraordinario y Ministro Plenipotenciario cerca del Gobierno de Honduras, Dr. Calderón y su secretario, cuando quiso el señor Administrador de Aduana don Francisco de P. Amador, subir a aquél, para despedir a los viajeros, pero con tan mala suerte, ya caminando el tren, que el carro salón chocó violentamente contra una mesa que vendía chicha y otras cosas, haciéndola pedazos y una de cuyas astillas penetró en la pierna izquierda del señor Amador próximamente a cuatro pulgadas de la rodilla, no por el frente sino del lado derecho causándole una herida de tres pulgadas de largo por una y media o dos de profundidad.

## El viaje de don T. Zúñiga Montúfar

El señor Ministro de Relaciones Exteriores don Tobías Zúñiga Montúfar, partió el domingo pasado hacia los Estados Unidos en viaje de recreo.

Es nuestro deseo que tenga una feliz travesía.

## Parte el señor Ministro de México

Ayer partió con rumbo a Nicaragua el señor Ministro de México don José Almaraz acompañado del primer secretario de la Legación.

Deja el señor Almaraz muy gratos recuerdos entre nosotros, no sólo por su alta cultura, sino por las muestras constantes de patriotismo que está realizando en su propaganda por el progreso de la raza latina en el Continente.

Que tenga buen viaje y que regrese pronto.

## Regreso de nuestra Legación que fué a Honduras



En tren especial llegó ayer a esta ciudad de regreso de Honduras, el doctor don Rafael Calderón Muñoz, quien había marchado con el alto carácter de Enviado Especial y Ministro Plenipotenciario ante el Gobierno de aquella nación amiga y hermana.

Acompaña al doctor Calderón, su hijo don Miguel Angel Calderón Guardia, Secretario de la Legación.

Nos apresuramos a presentarles nuestro muy atento saludo.

## Una fiestecita

Con motivo del cumpleaños de la niña Ana Eugenia Escorriola, celebró el domingo una simpática fiesta en casa de don Manuel Escorriola y su señora. Hicieron acto de presencia muchas de las amistades de don Manuel Escorriola y las amiguitas de la niña obsequiante. En medio de la mayor alegría se pasaron las horas de la tarde, retirándose la concurrencia cerca de las seis de la tarde, muy satisfechos de las atenciones de la familia Escorriola.

## Cámara de Diputados

Fué presentado el proyecto de Presupuesto para 1920. Se le dispensaron los trámites y pasó a Comisión.

Se aprobó el decreto que introduce algunas reformas a la Constitución.

Pasó a estudio el Contrato celebrado por el Ministerio de Fomento con Mr. Chitenden, Gerente de United para el establecimiento y mantenimiento de estaciones inalámbricas en Limón y otros lugares del país.

Se leyó una solicitud de pensión de la señora Elena Duarte v. de Rodríguez.

Se aprobaron en segundo debate los proyectos siguientes: El que confiere el título de Benemérito de la Patria al Marqués de Peralta, los que confieren grados, de generales, las pensiones a Mis Marian Le Capellain, Juan R. Chacón, Colegio Montero, Escuela de Agricultura, María Aguilar v. de Arguedas, señorita Elena Braun etc.

Se discutió el proyecto de reparto de tierras a los militares y se aplazó el que autoriza a la Municipalidad de Cartago para contratar un empréstito por veinte mil colones.

## Los paraísos de los cines son clausurados

El domingo pasado y por orden superior fueron clausuradas las galerías de los teatros capitolinos. Esta disposición obedece a una necesidad provocada por una falta de cultura de ciertos elementos que concurren a dichas galerías, los que en las funciones, especialmente en las cinematográficas, y a propósito de las escenas que se proyectan en la pantalla, dan rienda suelta a sus dichos vulgares e irrespetuosos.

## EL NOTICIERO

DIARIO DE INFORMACION

SUSCRICION:

Mensual..... \$ 1.50  
Número..... 0'10

Administración:

IMPRESA FALCÓ Y BORRASÉ  
7ª Avenida Este, N° 42  
SAN JOSE DE COSTA RICA  
Apartado 49Antenoche en la  
Iglesia Metropolitana

Cuando penetré a la Basílica, Monseñor Castro concluía su panegírico a Jesús el del Corazón lacerado. Las naves del templo alojaban a muchos fieles, y un leve rumor como de colmena se difundía, pues los católicos no son tan respetuosos como los musulmanes por ejemplo, ni siquiera como los antiromanistas. Era, allí, un curioso.

Divisé en el altar mayor un áscua. La electricidad hermanándose con el cirio que no pierde su prestigio litúrgico,—rompía las obscuridades de las altas bóvedas y hacía brillar el oro de los ornamentos, de los altares, de las columnas, de los capiteles.

Y apenas hubo descendido el canónigo orador,—que dejó su bendición junto con su última invocación a Jesús el del Corazón lacerado, al divino-humano Hijo de Dios,—y apenas hubo descendido de aquel campo de la Paloma Spiritu, cuando el órgano comenzó a derramar sus torrentes de catarata armónica. Esa voz ronca, que en otra ocasión he llamado voz de altura, voz de Angeles y de Serafines,—que envuelve, que avasalla, es arrobadora para mí. Sus trémulos hacen tremolar mi corazón, y asciende y desciende por sus escalas, y sigo sus cromatismos y soy madera y metal de las maderas y metales del órgano.

Luego, la voz del barítono, que inicia el *Iaus Deus*, y es un coral saludo, un elogio vocal armonioso, inflexivo, místico. Como que va para la Eucaristía potente.

Veo movimiento procesional, y al poco suenan campanillas de plata, señal de que se moviliza aquélla. Avanza el aparato lentamente, y las luces de los fieles muévense allí y acullá. Primer alto en el primer altar lateral.

Y lo incontable: que mis ojos se han encontrado con otros ojos, y veo unas manos blancas que aprietan un rosario y una boquita en «pose» de oración.

Otro avance. Viene ya la divina harina, encerrada en cárcel de oro y piedras preciosas. La Custodia, en manos del sacerdote, impone su majestad. Tiemblo. Casi se nublan mis ojos. Doble la rodilla. Alzo la mirada.

Juventud, fe, «divinos tesoros» que se van...

G. ALEMAN BOLAÑOS

## Espectáculos

TEATRO TREBOL Y MODERNO

Y realmente que es lo bueno; el programa que la empresa de los teatros Trébol y Moderno no puede ser mejor, es algo que llevará a los teatros en cuestión una concurrencia enorme.

En el Trébol se dará la segunda exhibición de la preciosa y emocionante comedia dramática en 5 actos, titulada «La mujer del crimen», interpretada por la aplaudidísima Carmen Myers, la mimada del público capitolino.

También se proyectará la interesante visualización del crimen más horrendo de nuestros días «El hundimiento de Lusitania».

En el Moderno se dará por última vez la más bella película que ha llegado al país, la preciosísima creación de Clara Kimball titulada «Silencio y Oscuridad», que sin duda alguna constituye el mejor éxito de la temporada.

Ambas funciones son populares, pues cobrarán cincuenta céntimos por luneta o butaca, precio que está al alcance de todo el mundo y por consiguiente nadie se privará de asistir a las funciones de esta noche en los teatros Trébol y Moderno que son las mejores que hoy se ofrecen al público josefino.

TEATRO VARIEDADES

A petición de la mayor parte del público entendido en cuestiones de arte verdadero vuelve «Pina Menichelli», la sugestiva mujer, a encantar con sus gestos de reina hermosa a quienes asistan al desarrollo de las interesantes escenas que forman el delicioso conjunto de «La Pasajera». La picaresca ingenuidad que ella pone en cada uno de los momentos de esta comedia de altas intenciones ha logrado interesar sobremanera a todas las personas que saben apreciar los distintos matices de una interpretación realmente sentida. El aristocrático Teatro Variedades comprendiendo que no debe omitir esfuerzo alguno para satisfacer los deseos de sus infinitos favorecedores quiere hacer que esta hermosa película sea aplaudida por el mayor número de personas en esta ciudad y ha dispuesto proyectarla de nuevo esta noche a precios verdaderamente populares.

Murió en el tren  
un desconocido

Ayer en la tarde, como de ordinario, llegó la ambulancia a la Estación del Atlántico, a recoger enfermos.

Llegaron varios, casi todos de Turrialba, en donde el paludismo ataca con carácter epidémico.

No pasa día sin que llegue de dicho pueblo un hombre agonizante al Hospital.

También recogió la ambulancia el cadáver de un hombre que no se sabe de dónde procede, ni de qué mal falleció.

Lo último se conocerá hasta que hayan hecho la autopsia el Médico del Pueblo, tal vez hoy.

Las autoridades que remiten a esos enfermos debieran dar aviso por telégrafo al Hospital, a fin de que no haya dificultades para la debida identificación.

## Vacaciones en el Colegio Montero

El sábado anterior a las diez de la mañana se verificó una alegre fiesta para despedir a los alumnos del Colegio Montero que salían a vacaciones por ocho días, según lo establece el Reglamento de dicho Colegio. Hubo cantos y recitaciones, después de las cuales se cantó el Himno Nacional. El Director dirigió la palabra a los alumnos recomendándoles aprovechar las vacaciones haciendo algo útil y viviendo lo más posible al aire libre.

Aprovechamos esta oportunidad para felicitar al señor Montero por el buen éxito obtenido con su Colegio ya que ha podido sostenerlo y hasta agrandararlo más, según informes; la matrícula pasa de cien alumnos y el Colegio ha funcionado con toda regularidad durante los meses escolares ya transcurridos.

## De la Cámara de Senadores

La cámara de senadores, ha dado muy buena acogida al proyecto de ley que fué aprobado por la corte, y que trata de la creación de una nueva alcaldía en la provincia de San José, y de la mejor retribución a los empleados que integran las mismas.

El proyecto fue admitido por el Senado y éste lo paso a Comisión de Legislación, para su estudio.

Si es aprobado el proyecto, los alcaldes y sus subalternos, tendrán menos trabajo, más descanso y mejores sueldos. Los empleados de alcaldías son los que gozan de bajos estipendios y por ello, es muy justo que se les retribuya con sumas menos ridículas.

## Estafaron a las señoritas Doninelli

Juan de Elizalde Bolognesi dijo llamarse un extranjero vestido de sacerdote que estuvo en Managua y que se acaba de marchar del país.

Ese padre Elizalde estafó en 25 dólares a las señoritas Doninelli. Se presentó ante ellas solicitándole le cambiaran un billete de cien dólares, y en último caso que le prestaran 25 que necesitaba para ir a Granada. Ellas le facilitaron ese dinero... y cuando lo suponían en Granada vieron en los periódicos que se había embarcado en Corinto.

Probablemente es algún aventurero que se disfraza de sacerdote. Mucho le gustaba andar en auto, y ahora los choferes también lo buscan.

## Se arregla la cuestión del Adriático

Francia e Inglaterra hará importantes concesiones en la región africana

En París se da como seguro que la difícil cuestión del Adriático quedará solucionada en una forma amistosa.

El plan para llegar al arreglo no es propiamente una transacción, ya que, como es sabido, la actitud de la delegación estadounidense con respecto al Fiume tiene que ser, de acuerdo con las instrucciones del Presidente Wilson, irreductible.

No hay todavía un plan perfectamente determinado acerca de la forma en que hayan de hacerse a Italia las concesiones que han de compensarle la pérdida de Fiume; pero la creencia general es que se trate de adjudicarle algunas colonias, probablemente en África. Tanto Francia como Gran Bretaña parecen dispuestas a coadyuvar para la ejecución de este plan y pronto se presentará un plan preliminar que sirva de base de discusión para llegar a un arreglo final.

Parece ser que Italia tiene pretensiones sobre el Asia Menor, pero en este sentido hay el obstáculo de que Grecia no parece dispuesta a aceptar que se permita a Italia extender su influencia a esas regiones.

El «Petit Parisien» publica la noticia de que se ha llegado a un acuerdo entre Francia y la Gran Bretaña con respecto de la división de las antiguas colonias alemanas de Cameron y Togoland, y que pronto lo ratificarán los dos gobiernos.

## Parrafillos Noticiosos

Vecinos que radican en la calle 3ª. y entre la Avenida Central y la Avenida 1ª, se quejan de la escasez de agua en sus domicilios.

Esto se debe a que existe entre Calle 3ª. y Avenida 1ª, un tubo roto, y por allí discurre todo el líquido, formando, además, un pantano, 25 varas al Norte del establecimiento llamado «La Luz».

La Intendencia Municipal no ha recibido hasta ahora ninguna proposición para la construcción del nuevo Mercado que se proyecta erigir hacia el Este de la ciudad.

Se explica lo que ocurre: están sumamente caros los materiales de construcción y nadie quiere arriesgar su dinero en estos momentos.

Por falta de quórum no se verificó la Asamblea General de la Unión Española.

La Directiva, dispuso, dirigir nueva convocatoria a fin de resolver todos los asuntos importantes que haya pendientes.

Se efectuará la reunión el próximo domingo.

Un auto que atravesaba la Avenida Central, frente al Banco de Costa Rica, colisionó con la bicicleta que manejaba don Emel Jiménez.

Esto pasó ayer a las nueve de la mañana. El señor Jiménez no sufrió nada, pero su vehículo quedó con la rueda delantera averiada.

Este año no habrá Exposición Nacional.

No la habrá porque se está preparando la de 1921, con motivo del centenario de la Independencia.

Dícese que las escuelas preparan hermosos festejos para el día de la patria.

Lo mejor sería que todas juntas organicen un festival bien lucido, como los que se verificaban en años anteriores.

Los directores de escuelas deben ponerse de acuerdo en ese sentido y gestionar con el Ministro del ramo.

Se implantará el sistema de las llantas anchas en los vehículos. Buena la idea, siempre que se haga cumplir como es debido.

La llanta angosta en los vehículos es lo que más descomponen las calles de la ciudad, abriendo grandes huecos por todas partes.

El sábado hubo una reunión en el Teatro Moderno, con motivo de la disolución de la Compañía Nacional. Se nos asegura que funcionarán dos empresas: la de Enrique Martínez y la de los señores Lasauca Inclán y Marcó.

«San José en Camisa» y un escobazo en escena provocaron el conflicto.

Entre la Avenida Central y la calle Central está en falso un poste de la luz. Aparece cortado como al nivel del suelo. Otro poste en igual estado se encuentra entre la Avenida Central y calle tercera.

Hace ocho días no funciona el foco situado frente al consulado argentino.

Habiéndole sido aceptada la renuncia al Censor de Teatros don Joaquín Barrionuevo, ha pasado a servir dicho cargo el escritor don Jenaro Cardona, quien sirvió hasta el sábado los puestos de Gobernador de San José e Inspector General de Hacienda, interinamente.

El señor Cardona se ausentará pronto del país.

Es lo probable que se radique en Guatemala.

En breve funcionarán las escuelas que estaban alojadas en el Edificio Metálico.

Alternarán los maestros de la Escuela Juan Rudin, que dirige don Macabeo Vargas.

Han estado elaborando los respectivos programas.

Los alumnos del Metálico han estado asistiendo como oyentes a otros establecimientos.

## Notas del Exterior

Durante el viaje de Buenos Aires a Barcelona, realizado por el vapor español «Balmes» de la Compañía Pinillos, en el mes de marzo último, fué llamado por el vapor francés «Espagne», que se encontraba a muchas millas de distancia del primero. Dicho buque pidió consulta médica por el inalámbrico, al médico del «Balmes» a las once de la noche, por estar uno de los fogoneros de a bordo con apoplejía.

Por medio del inalámbrico se hizo la consulta, el diagnóstico y se recetó la medicina y tratamiento del paciente.

Durante tres días se mantuvo la comunicación, hasta que se curó el paciente. El caso es curioso.

En el «Daily Chronicle» se publica un reportaje con el senador Marconi, sobre los mensajes que emitió hacia las estrellas más próximas.

Dijo que dichos mensajes, emitidos hace diez años, aún no han llegado a las estrellas más próximas a la tierra.

Con motivo de ello, el sabio inventor espera grandes cosas en lo porvenir.

**Barato! Barato!**  
VENDEMOS  
**PAPEL de Imprenta**  
y para carniceros  
**L. Vanni y Co.**  
Esquina diagonal a EL COMETA  
Teléfono 788 - Apartado 999

Los Empleados de Comercio  
en acción.

Hace algunos días, corrió el rumor de que los empleados de comercio estaban tratando entre otras cosas de conseguir que los patronos aumentasen sus sueldos en relación con los medios de vida actuales y hasta se decía, que posiblemente se declararía una huelga, que podía hacerse general, si los patronos no accedían.

Las cosas quedaron así; mejor dicho, no pasaron de ser un decir.

Pero, según hemos sido informados ahora, los empleados de comercio tratan de llevar a fin esas gestiones, para lograr el aumento de sus sueldos. Por el momento, los iniciadores son los empleados de dos o tres casas comerciales.

Ellos suscribirán un memorial que presentarán a sus patronos, pidiéndoles el aumento, en uno de estos días.

Así, pues, lo probable es que, haya paro general, y claro está que con ello se consigue mejor resultado.

Posiblemente esto será discutido en la Sociedad de Socorros Mutuos de Empleados de Comercio.

Zapatería LA ELEGANCIA  
Enrique Benavides

PASAJE JIMENEZ

## Lo que ocurre en los pueblos

DE GRECIA

El domingo pasado se verificó un baile en casa del señor don Domingo Dodero, en la ciudad de Grecia.

Hubo baile, al que concurren muchas simpáticas señoritas de la sociedad griega, y entre ellas, el corresponsal anotó a las siguientes: Marina Dodero, Lilia Garriga, Lidia Hidalgo, Libia Peralta, Carmen Serrano, Mercedes e Inés Rojas, Josefina Sánchez, Italia y Corina Rigioni y Consuelo y Luz Maroto.

La fiesta resultó espléndida y los invitados se retiraron muy contentos y agradecidos con la hospitalidad dispensada por los dueños de la casa.

Regresó a esta ciudad el doctor Valerio, que prestaba servicios en la Cruz Roja costarricense. —El trancazo ataca mucho. En casi todas las casas hay por lo menos un paciente. Dichosamente ya está pasando el mal.

—El jefe Político, don Alejandro Sancho, ha iniciado trabajos de reparación en los caminos, lo que ha sido bien visto por el pueblo. Ha iniciado también obras de embellecimiento local.

—El peón José Solís, se tritó un brazo en el trapiche, propiedad de don Adolfo Peralta, en el distrito de Los Angeles. Allí trabajaba desde hacía mucho tiempo.

FIESTA EN MIRAMAR

El diez y seis del corriente se verificó la fiesta patronal de Miramar.

La víspera hubo una bonita velada, en la que tomaron parte varias señoritas de la localidad. En casa del comerciante Antonio Alán, hubo un caso de baile.

Al día siguiente, a las nueve de la mañana, se ofició una misa solemne, por el Presbítero Tobías Barquero, cura de Esparta. Luego hubo procesión con la imagen, acompañada de gran número de fieles.

Al medio día se verificó un animado baile en el edificio de la Jefatura, con lo que terminaron las fiestas, que agradaron mucho a los vecinos.

EL DIA DEL PATRONO EN JUAN VIÑAS

En Juan Viñas se celebró el domingo último la fiesta de la Virgen del Carmen, patrona de aquel pueblo.

Hubo fiesta religiosa y cívica. Los actos religiosos revistieron gran solemnidad.

Varios jóvenes tomaron parte en una carrera de maratón, que despertó entusiasmo en el pueblo. A los cuatro primeros vencedores se les premió.

En la tarde se jugó una partida de fútbol y el team vencedor fué premiado por los señores Bossat y Cochenour.

IMITADA POR TODOS

# CERVEZA TRAUBE

IGUALADA POR NINGUNO

## Avisos Económicos

MARIANA ARGUELLO DE CASTRO vende un LOTE, frente a los baños Municipales. Entenderse con D. Cleto Gonzalez V.

### COLEGIO MONTERO

Kindergarten, etc. Inglés en todos los grados. Infórmese. San José, Costa Rica.

EL NUMERO UNO: con esa marca se ha perdido un revólver nuevo, empavonado de negro, calibre 38. A la persona que indique su paradero o lo entregue en «La India», recibirá una buena gratificación.

LUIS GARGIA, Ap. N.º 614.

### A «LAS CIUDADES DE ITALIA»

Llegó vino Chianti italiano, Vermuth Martini, canfin, corchos, bolsas, harina y muchos otros artículos.—Teléfono 506.

COMPRO al contado una finca en clima frío de cien a trescientas manzanas, entre repastos y montaña, para engorde o lechería; con o sin ganado; que tenga buenas aguas y pastos en invierno y verano. No debe caer ceniza ni haber tórsalo. Al dirigir ofertas mande detalles completos y SU ÚLTIMO PRECIO, para no perder tiempo. Dirección J. M. C. Apartado N.º 800, San José.—4 v.

### AVISO

a los Bancos y al público de no cambiar los cheques N.º 167,016 del Banco de Costa Rica; el N.º 76,572 del Banco Internacional, y del Royal, el N.º 77-910. Estos se me extraviaron viniendo de Heredia a San José por la carretera.

Se dará una GRATIFICACION a quien los presente en esta oficina. 7ª Avenida Este, N.º 42, Imprenta Falcó y Borrásé, San José, C. R.

CLASIFICADOR.—Se compra uno para pergamino, en perfecto buen estado. Puede dirigirse al apartado N.º 825 indicando previo y nombre del fabricante. 4 v. alt.

SE VENDE un establecimiento de cafetería, porque su propietario se ausenta del país. Infórme en esta administración.

SI UD. NECESITA aguarrás, barniz aceite linaza cocido, de la mejor calidad por mayor o al menudeo, no olvide visitar esta casa donde encontrará estos artículos a precios que no admiten competencia.—AARON ASCH al lado del Palacio de Justicia.

LLAVERO PERDIDO: SE da una GRATIFICACION a quien presente un llavero con varias llaves perdidas en la calle central entre la Magnolia y la Geisha

Entréguese en la Bomba.—C. COCIO

## CEMENTO

Vende C. Martín y Cía.

300 varas al sur de La Proveedora

### Aprovechen la oportunidad

Compro saldos de mercaderías pagando el mejor precio posible.

AARON ASCH

Al lado del Palacio de Justicia.

### El Porvenir

Gran Fáb. de Puros Finos de H. E. Rucavado y Cía.

La mejor en el país y la única que puede fabricar puros iguales a los extranjeros.—Paso de la Vaca, 300 varas al norte de la esquina noroeste del Mercado.

VENDO una caldera con motor de cuatro caballos de fuerza.—CARLOS JIMENEZ R.

### LA CAMELIA

Teléfono No. 172

Los trabajos de esta acreditada jardinería fueron premiados con Medalla de Oro en la Exposición Nacional de 1918. Haga sus encargos a «La Camelia» y quedará satisfecho de la rapidez, el gusto exquisito y lo artístico de sus trabajos. Precios al alcance de todos. El que ocupa esta jardinería una vez es cliente para siempre. Gran surtido de plantas en canastas y macetas. Su propietario Francisco Avila tiene especial cuidado en la selección de ellas.

## Anúnciese en EL NOTICIERO

### Fábricas de hielo de San José

Se avisa a nuestros consumidores y al público, se sirvan dispensar cualquier irregularidad en el servicio de hielo mientras tanto se verifica el traslado de la fábrica LA NACIONAL de Cuestemoras. Dentro de quince o veinte días quedará ya instalada esta fábrica en el nuevo local junto a la otra planta «LA EUREKA» situada en la estación del Atlántico donde esperamos seguir complaciendo con puntualidad las órdenes de nuestra numerosa clientela y del público en general.

LA ADMINISTRACION

Imp. Falcó & Borrásé, San José

Martes 22 de Julio

## TEATROS

Martes 22 de Julio

### TREBOL

Colosal éxito! Segunda proyección de la emocionante comedia dramática en 5 actos:

## La Mujer del Crimen

por la bellísima artista CARMEL MYERS

Y el interesantísimo documento: El Hundimiento del Lusitania

Precios Populares: Luneta o Butaca ₡ 0.50

### MODERNO

A PETICION GENERAL Y POR ULTIMA VEZ La incomparable película en 6 actos:

## SILENCIO Y OSCURIDAD

Por la bella Clara Kimball Young El mayor éxito de esta temporada

Precios Popularísimos: Luneta o Butaca..... ₡ 0.50

## Movimiento Diario

MARTES 22 DE JULIO DE 1919.

### SANTORAL

Santa María Magdalena, puritente; Santos Platón y Teófilo, mártires; Santos Cirilo, José y Lorenzo de Brindis, confesores.

### DIA HISTORICO

1824.—El artillero Cleto Ordóñez, subleva en León al pueblo y tropas de la guarnición y se hace proclamar Comandante General de la provincia. Desconocen al gobierno revolucionario de la capital, las villas de Managua y Nicaragua, Rivas, instalando una junta gubernativa en la primera de dichas villas.

1856.—Decreta Walker un empréstito extranjero de dos millones de pesos, ofreciendo en pago los terrenos de Nicaragua, y nombra a Pouné Soule comisionado para contratarlo.

1767.—De todo el territorio de Méjico son expulsados los jesuitas que se hallaban en él, procediéndose primeramente a su arresto.

1705.—Por la paz de Basilea, la España cede a la república francesa toda la parte española de la isla de Santo Domingo.

1812.—El salvador de los patriotas en la conspiración que debió estallar el 5 de julio en Buenos Aires para derrocar el Gobierno libre que se habían dado las provincias del Río de la Plata y levantar el antiguo régimen, fué el negro esclavo Ventura, que la denunció el 30 de junio al Alcalde de Barracas; don Pedro José Palladini; el gobierno, en prueba de gratitud por tan señalado servicio, decreta y paga su libertad, dándole un premio pecuniario, uniforme y sueldo de soldado durante su vida y un escudo con la siguiente inscripción: «Por fiel a la patria», y asimismo le regala un sable para custodia de su persona.

### HOTELES

### CONTINENTAL

F. G. Praul, comerciante, Limón. Simón Esquivel, comerciante, Puntarenas. Francisco L. Enriquez, comerciante, Puntarenas. Jaime Rodríguez Ferrer, comerciante, Puntarenas.

### FRANCES

J. A. Abdelnon, comerciante, Limón. Miss. B. T. Trieland, Limón. Miss. Alwet y Miss. Romydy, Limón. Ignacio Madroñán, Rafael Madroñán, Jack Dayne, Los Angeles, California. C. R. O' Nell, Limón. Geo. H. Appleyart, Nueva York. Edward W. Back, Elena Montana.

### WASHINGTON

Buye Hamson, attaché, Washington. E. W. Ames, ingeniero, Nueva York. William M. Norris, ingeniero, San José.

### PASAPORTES

Alfonso Molina López, salvadoreño, agricultor, para El Salvador. Rómulo Molina López, salvadoreño, agricultor, para El Salvador. Josefa Rocha e hija, nicaragüense, maestra, para Nicaragua.

### NACIMIENTOS

Blanca, de Juan Carvajal Acuña y Osliana Brenes. Rafaela, de Mercedes Rodríguez Arias. Carlos, de Peregrina Mora Fallas. Raúl, de Raúl Orozco Casarla e Hilma Méndez Álvarez.

### DEFUNCIONES

Aida Monge, 18 años, San José, hija de Antonio Monge y Elmira de Barruel. Dolores Segura, 60 años, San José, hija de Santiago Segura y Paula Rojas. Tobías Flores, 39 años, San José, hijo de José Flores y María Castro.

### SALA 1ª DE APELACIONES

Denuncio N.º 5095. Licenciado Paulino Castro Aguilar y otro.

### SALA 2ª DE APELACIONES

Patrocinio Corrales Fallas. Depósito de fermentos. Ignacio Fernández García. Hurto.

### HOSPITAL DE SAN JUAN DE DIOS

Horas de recibir pacientes: de 8 a 10 y de 2 a 5 p. m. Casos urgentes a toda hora del día y la noche. Horas de visita: miércoles y sábados de 10 a 11 a. m.

### ENTRADAS

Alejandro Ricardo, Ernesto Vargas, Tobías Arias, María Jiménez, San José; Aurelio Deigado, Antonio Quirós, Turrialba; Jesús Amaña, Orotina; Ramona Castro, Miramar; Ramón Vásquez, Puntarenas.

### SALIDAS

José Salazar, Elia Sánchez, Mario Agguzzi, Adela Pasapera, María Jarquín, José Alcazar, Maurilio Hernández, Eulogio Pérez, Lorenzo Matteti, Emilio Gon-

zález, San José; Federico Rodríguez, Atenas; José J. González, Heredia; Tobias Chinchilla, Orosi; Jaime Ramirez, Alfonso Pineda, Puntarenas; Pablo Cordero, Santa Ana, Matías Orozco, Juan Orozco, Turrialba.

### CORRESPONDENCIA REZAGADA EN LA OFICINA CENTRAL DE CORREOS

Julia Monge, Luis A. Bermúdez, José Talvom, Juan Rafael Alvarado S., Rafael Martínez, Rufino Ramírez, Josefa Rocha, Julia Pacheco de Ghaverri, Rafael M. Martínez 2, H. O. Robinson, Serafin Chacón B., María Arias de Chávez, Carlos Sibaja, Isabel Maroto, David Simpson, José P. Cerda y C., José León Talavera, Federico D. Durán, Modesto Chamorro, J. A. Simonds, Martín Vega, Sofía Quesada, A. Mig. Alfaro, Alberto Calderón, J. de la Jiménez A., G. Escalante, Costa Rica, Comercial; Saraup K. Ahascnu, José B. Martínez, Clemencia Hernández, José Calvo, Manuel Barrantes, Juan Morales C., José M. Soto B., Isolina J. Castro, D. Acosta, Laura Ortiz, A. L. Moreno, Miguel Bejarano P., Manuel M. Vásquez, Fídelina Varverde.

### MARITIMAS

Puntarena 21.—Hoy a las 10 a. m. fondó el vapor N. A. «Georgina Rolph» de 2404 toneladas procedente de Corinto con dos días de mar a este puerto, 28 tripulantes, capitán H. Gel Tespie y consignado a Jhon Saxe. Pasajeros F. A. Eccleston, Jhon Maher, Rafael A. Calderón, y Rafael Calderón de Amapala. Carga 2048 bultos con 350 toneladas, y 2 sacos correspondencia. El capitán de puerto, M. Leger,

## El nuevo Presidente del Perú

El Presidente Leguía ha empuñado vigorosamente las riendas del gobierno y dicta medidas eficaces a fin de que la tranquilidad se restablezca en todo el país.

Se realizaron numerosas manifestaciones de los partidarios del señor Pardo, pero fueron dispersadas por la fuerza pública. El gobierno anuncia que no volverá a permitir esa clase de reuniones mientras la situación no se haya normalizado completamente.

Han sido puestos en libertad muchos prisioneros políticos dándoseles toda clase de garantías. Los diarios publican todos los detalles del golpe de cuartel dado por Leguía, pero no hacen ningún comentario al respecto.

«El Mercurio» de Chile comenta la revolución del Perú; dice que es un movimiento similar al que tuvo lugar hace cinco años, cuando el «respectable gobierno» del señor Billinghurst «fué derribado por sus mismos sostenedores».

Ha sido publicado en Lima un decreto presidencial nombrando los nuevos ministros del despacho ejecutivo. El gabinete ha quedado constituido en la forma siguiente:

Ministro de Justicia, Arturo Oseres; Ministro de Guerra, General Carlos Abril; Ministro de Hacienda, Ismael D. Idiaguez; Ministro de Relaciones Exteriores, Salvador Gutiérrez.

Se cree que el gobierno expedirá un decreto disolviendo el Congreso y convocando a nuevas elecciones para Senadores y Diputados en todo el país, en vista de que el actual cuerpo legislativo está en cierto modo en oposición con el presidente.

Circula el rumor de que el ex presidente Pardo será deportado, pero esta noticia no se ha confirmado aún.

Siempre Selecta Orquesta

## Teatro VARIEDADES

MARTE 22 DE JULIO DE 1919

Por última vez se exhibirá la preciosa obra, titulada:

# La Pasajera

por Pina Menichelli

Luneta o Butaca ₡ 1.00 - Galería ₡ 0.25

Mañana: La sublime obra MIGNON

Jueves, Viernes y Sabado: EL CASO EXTRAÑO DE MARIA PACE

Pronto: Grandes Estrenos

## TEATRO AMÉRICA

El Coliseo de Moda

# Grandes Novedades! Grandes Estrenos!

# Colosales Atracciones!!

## El espacioso TEATRO AMERICA

sigue siendo siempre el preferido de la sociedad josefina